

Mitteilungsblatt – Sondernummer der Paris Lodron Universität Salzburg

63. Ausschreibung der Position der Rektorin bzw. des Rektors der Paris Lodron Universität Salzburg / Call for Applications for the position as Rector of the Paris Lodron University Salzburg

An der Paris Lodron Universität Salzburg ist die Funktion

der Rektorin/des Rektors (w/m/d)

gemäß § 23 Abs. 2 Universitätsgesetz 2002 ehestmöglich zu besetzen.

Die Universität Salzburg wurde 1622 gegründet. Heute umfasst sie sechs Fakultäten mit rund 18.000 Studierenden und 2.800 Mitarbeiter:innen und befindet sich in einer weiter zu gestaltenden Phase des Wandels und der Reformen. Sie ist die größte Bildungs- und Forschungseinrichtung in Salzburg und trägt als solche Verantwortung gegenüber Gesellschaft, Wirtschaft und Kultur. An der Universität Salzburg werden sowohl in der Grundlagen- als auch in der angewandten Forschung hervorragende Leistungen erbracht. Die Universität will Wissenschaftler:innen und Studierenden exzellente Forschungs- und Lehrbedingungen und internationale Sichtbarkeit und Vernetzung ermöglichen. Nähere Informationen über Ausrichtung und Ziele können dem Entwicklungsplan 2025–2030 https://www.plus.ac.at/wp-content/uploads/2024/02/EP_2025-2030_high.pdf entnommen werden.

Wir suchen eine universitätspolitisch und international erfahrene, idealerweise wissenschaftlich hervorragend ausgewiesene Führungspersönlichkeit, die mit Gestaltungswillen, Innovationskraft und Umsetzungsstärke die Universität Salzburg leiten und an zukünftigen Anforderungen auszurichten vermag.

Erwartet werden:

- die Fähigkeit zur organisatorischen und wirtschaftlichen Leitung der Universität, internationale Erfahrung sowie Kenntnisse des österreichischen und europäischen Universitätssystems (§ 23 Abs. 2 UG),
- Kommunikations-, Integrations- und Kooperationsfähigkeiten; insbesondere den Willen und die Fähigkeit zur vertrauensvollen und konstruktiven Zusammenarbeit mit den universitären Gremien, allen Mitarbeitenden und Studierenden mit dem Ziel einer inklusiven und diversitätssensiblen Universitätskultur,
- die Kompetenz zur aktiven Gestaltung der Profilbildung und Zukunftsausrichtung der Universität, sowohl im Hinblick auf Exzellenz und Interdisziplinarität in Forschung, Lehre und Transfer als auch auf den Erfolg der Universität im nationalen und internationalen Wettbewerb,
- Kompetenzen in Bezug auf universitäre Forschung und Lehre sowie ein breites, dem Charakter der Universität Salzburg als Volluniversität entsprechendes Wissenschaftsverständnis,
- die Befähigung zum überzeugten Eintreten für die Universität in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft sowie zur Förderung der nachhaltigen Entwicklung der Universität und deren gesellschaftlicher Verantwortung, insbesondere zur Förderung des Wissenschaftsvertrauens.

Die Rektorin/der Rektor wird vom Universitätsrat aus einem verbindlichen Vorschlag des Senats für eine Funktionsperiode von vier Jahren gewählt; eine Wiederwahl ist zulässig.

Die Bewerbung soll belegen, dass die Bewerber:innen die genannten Qualifikationsvoraussetzungen erfüllen. Neben den üblichen Bewerbungsunterlagen wird eine aussagekräftige Beschreibung der Vorstellungen hinsichtlich der Leitung und Prinzipien der Amtsführung sowie der zukünftigen regionalen und internationalen Entwicklung der Universität (5-10 Seiten), erwartet.

Das Auswahlverfahren folgt dem im Universitätsgesetz festgelegten Prozess. Vorausgesetzt wird überdies, dass die Bewerber:innen bereit sind, sich und ihre konzeptionellen und konkreten Vorstellungen im Rahmen einer öffentlichen Anhörung zu präsentieren. Der Universitätsrat behält sich die Mitwirkung externer Beratung im Prozess vor.

Die Universität Salzburg fördert aktiv die Vielfalt ihrer Beschäftigten und möchte insbesondere den Anteil von Frauen in Leitungspositionen erhöhen. Frauen werden deshalb nachdrücklich zur Bewerbung aufgefordert; auch Bewerbungen von Menschen mit Behinderungen und chronisch kranken Personen werden ausdrücklich begrüßt.

Bitte senden Sie Ihre Bewerbungsunterlagen bis zum **05.04.2024** per E-Mail an die Vorsitzende des Universitätsrats, Frau Dr.ⁱⁿ Marianne Schulze, LL.M. (marianne.schulze@plus.ac.at). Für Rückfragen steht die Vorsitzende des Universitätsrats gerne zur Verfügung. Uneingeschränkte Vertraulichkeit sichern wir selbstverständlich zu.

Für den Universitätsrat:
Dr.ⁱⁿ Marianne Schulze, LL.M.

Rector, Paris Lodron University of Salzburg (f/m/d)

The position of Rector, Paris Lodron University of Salzburg is to be filled in accordance with § 23 (2) University Act (Universitätsgesetz) 2002 at the earliest date possible:

The University of Salzburg was founded in 1622. Today it has six faculties with around 18,000 students and 2,800 employees and is currently in a phase of transition and ongoing reform. It is the largest educational and research institution in Salzburg and as such has responsibility towards society. The University of Salzburg has achieved outstanding results in both foundational and applied research. The University aims to provide scientists and students with excellent research and teaching possibilities as well as international visibility and networking. Further information on the University's goals can be found in the Development Plan 2025-2030

https://www.plus.ac.at/wp-content/uploads/2024/02/EP_2025-2030_high.pdf

We are looking for a leader well versed in university policy and with international experience, ideally with outstanding academic credentials, who is able to lead the University of Salzburg with creative drive, innovative strength and the ability to implement and align with future demands.

We expect:

- the ability to manage the university organizationally and economically, including international experience and knowledge of the Austrian and European university system (§ 23 (2) University Act),
- communication, integration and cooperation skills; in particular the willingness and ability to work constructively and in a spirit of trust with all university bodies, all staff and students with the goal of creating an inclusive and diversity-sensitive university culture,
- the ability to actively shape the University's profile and future orientation, both in terms of excellence and interdisciplinarity in research, teaching and transfer and in terms of the University's success in national and international competition,
- competencies in university research and teaching as well as a broad understanding of science that corresponds to the character of the University of Salzburg as a comprehensive university,

- the ability to represent the University in politics, business and society and to promote the sustainable development of the University and its social responsibility, in particular to promote trust in science.

The Rector is elected by the University Council based on a binding proposal by the Senate for a term of four years; re-election is permissible.

The application should demonstrate that the applicant fulfills the stated qualification requirements. In addition to the standard application documents, a comprehensive description of the ideas regarding the management and principles of the office as well as the future regional and international development of the University (5-10 pages) is expected.

The selection procedure follows the process set out in the University Act. Applicants should be prepared to present themselves and their ideas in a public hearing. The University Council reserves the right to involve external consultants in the process.

The University of Salzburg actively promotes the diversity of its employees and would particularly like to increase the proportion of women in management positions. Women are therefore strongly encouraged to apply; applications by persons with disabilities and chronically ill persons are also expressly invited.

Please send your application documents by email to the Chair of the University Council, Dr. Marianne Schulze, LL.M. (marianne.schulze@plus.ac.at) by 05. April 2024. The Chairperson will be happy to answer any questions you may have. Of course, we guarantee full confidentiality.

On behalf of the University Council:
Dr. Marianne Schulze, LL.M.

Impressum

Herausgeber und Verleger:

Rektor der Paris Lodron Universität Salzburg

Geschäftsführender Rektor / Vizerektor für Lehre und Studium Ao.Univ.-Prof. Mag. Dr. Martin Weichbold

Redaktion: Stefan Bohuny

alle: Kapitelgasse 4-6

A-5020 Salzburg